

K. Salazar revira a Gertz Manero por caso del Mayo Zambada



• El embajador de EU hizo un recuento de las cartas que ha habido entre funcionarios de ambos gobiernos; consideró la detención como una victoria para los dos países. ● PÁG. 65

Se tiene que identificar, fundamentalmente, al piloto. Porque ningún avión puede llegar a un aeropuerto de los EU".

Alejandro Gertz Manero,
FISCAL GENERAL DE LA REPÚBLICA.

Desde el momento en el que ocurrió lo del 25 de julio hemos estado en contacto constante con el gobierno de México".

Ken Salazar,
EMBAJADOR DE ESTADOS UNIDOS.



México pide informe; EU asegura que hubo cartas

Discrepan Gertz y Salazar por captura de Mayo Zambada

Perla Pineda y Arturo Rojas
politica@eleconomista.mx

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, aseguró que sí hay comunicación constante sobre el caso de Ismael el Mayo Zambada García, luego de que fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, declarara que a tres meses de su detención no han recibido un informe.

En conferencia de prensa, desde la nueva sede de la embajada estadounidense en nuestro país, Ken Salazar hizo un recuento de las cartas de comunicación que ha habido entre funcionarios de ambos gobiernos.

“Desde el momento que ocurrió lo del 25 de julio hemos estado en contacto constante con el gobierno de México (...) en ese mismo día estuvimos en comunicación directamente con el fiscal, recibí llamadas también y comunicaciones de otros miembros del gabinete en esos días, comunicaciones del fiscal Garland con el fiscal Gertz, el 27 de julio mandé una carta donde pongo el detalle de qué fue lo que pasó ese día”, declaró a medios de comunicación.

También, informó, hubo comunicaciones el 2 y 19 de agosto.

El diplomático estadounidense reiteró que las investigaciones tienen que seguir y consideró que la detención del Mayo fue una “victoria” para los dos países, lo que refleja que hay un trabajo conjunto en el tema de seguridad.

“Se tiene que respetar la investigación hasta que se llegue a las conclusiones, respeto mucho la posición de la

fiscalía”, expresó.

En una carta del 19 de agosto escrita por el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, dirigida a la entonces canciller Alicia Bárcena, el funcionario afirmó que “los hechos fueron el resultado del conflicto entre dos grupos criminales y la inmensa presión que las autoridades mexicanas, con el apoyo de EU, han ejercido sobre las figuras de los cárteles en los últimos años”.

“Estados Unidos sigue comprometido con nuestra asociación en materia de seguridad y justicia, eso es comunicación”, agregó.

Salazar lamentó la violencia en Sinaloa y rechazó que esta sea responsabilidad de Estados Unidos.

“La responsabilidad es de la sociedad, de los gobiernos en conjunto. La realidad es que la seguridad y la responsabilidad para llegar a un mejor nivel nos pertenece a ambos gobiernos, ambas sociedades, al sector privado”, dijo.

Cuestionan ingreso de avión

El fiscal general de México, Alejandro Gertz Manero, informó que las autoridades mexicanas buscan comprender cómo fue posible que el Mayo Zambada ingresara en un avión con matrículas clonadas.

“La entrada de cualquier avión y de cualquier persona están reglamentadas de acuerdo con la ley norteamericana y se tiene que identificar el vehículo, que en este caso es el avión que traía sus matrículas clonadas. Se tiene que identificar, fundamentalmente, al piloto. ¿Por qué? Porque ningún piloto,

ningún avión puede llegar a un aeropuerto fronterizo de los EU”, precisó el titular de la Fiscalía General de la República.

Gertz Manero explicó que otra información que buscan conseguir de las autoridades estadounidenses es conocer los motivos por los que no se detuvo al piloto.

“Que nos den todos esos datos que son útiles, pero no son fundamentales. Es decir, el secuestro está comprobado y nosotros tenemos toda la información y se ha hecho pública, se conoce y en ese sentido creo que ellos tienen la obligación de darnos esa información. De todas maneras, va a ir saliendo”, comentó el titular de la Fiscalía General de la República.

Por otro lado, el fiscal confirmó que aún se está realizando la investigación respecto a posibles irregularidades en la actuación del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, por lo que aseguró que no se harán imputaciones pues no cuentan con las pruebas suficientes.

Datos de homicidios

La violencia en Sinaloa en las últimas semanas se ha incrementado por la captura del Mayo Zambada y Joaquín Guzmán López, sin embargo, las víctimas de homicidio doloso en la entidad en los últimos años han ido al alza.

Para muestra, en el año en el que tomó posesión Rocha Moya, se registraron un total de 466 víctimas entre enero y septiembre, en el 2022 bajó a 371 en el mismo lapso de ahí escaló a 418 en 2023 y se ubica en 481 este año.





Estados Unidos sigue comprometido con nuestra asociación en materia de seguridad y justicia, eso es comunicación.

Ken Salazar,
EMBAJADOR DE EU
EN MÉXICO.



Se tiene que identificar, fundamentalmente, al piloto. ¿Por qué? Porque ningún piloto, ningún avión puede llegar a un aeropuerto fronterizo de los EU”.

Alejandro Gertz Manero,
FISCAL GENERAL
DE LA REPÚBLICA.



FOTO: CUARTOSCUIRO

Las autoridades de ambos países no han logrado dar explicaciones sobre qué pasó con el piloto de la aeronave.



Escalan homicidios

El número de homicidios en Sinaloa en este 2024 es el más alto desde 2021, ese fue el año en el que inició el gobierno de Rocha Moya.

FUENTE: SESINSP

Sinaloa | Homicidio doloso | VÍCTIMAS EN E A SEP

